EDITORIAL

E

stimados lectores:

En esta revista se corrigen algunos fallos que arrastrábamos inadvertidamente, pues en las cuotas de la AEAC había dos errores y, en el número 146, se incluyó un boletín de inscripción anticuado, con las cuotas todavía en pesetas, como se indica en la "Fe de erratas". Subsanadas ambas cosas, por las que les pedimos disculpas, pasaré a presentarles este número donde encontrarán una serie de aspectos que quiero resaltar:

En primer lugar la portada, obra del excelente fotógrafo que es nuestro asociado Alberto Conde de Oya, quien tiene diversas publicaciones fotográficas. Con ella hemos querido rendir homenaje al Castillo de Vélez-Blanco, cuyo V centenario se conmemora este año.

En segundo lugar, aunque es habitual, indicar que los trabajos incluidos corresponden a una gran diversidad geográfica, comenzando por Cádiz, pasando por provincias tan diferentes como Badajoz, Alicante, Albacete, Zaragoza o La Rioja, para terminar en Vizcaya, podrán apreciar el interés de los artículos que estudian diversas fortalezas españolas, desde las que hunden sus raíces en los épocas más alejadas de nuestra historia, como los enclaves de Santi Petri o a Finestrat, a los más puramente del medioevo islámico o cristiano, como los de Alcalá del Júcar, Davalillo de San Asensio o Somet, hasta los más domésticos y por ello en uso incluso en tiempos muy recientes como la torre de Isasi Goicoa, o el trabajo que ilustra la transformación que experimentan algunas de nuestras venerables fortalezas, que han perdido su papel originario pero que están situadas en lugares activos hoy en día por conservar sus habitantes y sus expectativas económicas y sociales, de tal manera que pueden seguir desempeñando diversas funciones al servicio de las localidades en que se hallan emplazadas, siendo adaptadas y transformadas con rigor, sin perder por ello sus características. Me refiero al artículo "Restauración, rehabilitación y puesta en valor del castillo de la Encomienda Mayor en Segura de León", que encontrarán al final de la revista, en las páginas en color, por necesidades de maquetación.

Por otra parte, en esas páginas en color, verán las referencias habituales a algunas de nuestras actividades, en este caso de la **Delegación de La Rioja**, que continúa su buen hacer y su desarrollo progresivo, o de nuestra Sede Central, con la entrega del "**Premio de Investigación Histórico-Arqueológica Manuel Corchado 2007**", más las habituales secciones de "Noticias de Prensa", "Cursos, congresos, simposios" o "Bibliografía".

Destacaré especialmente la referencia al viaje de la AEAC por tierras de Cantabria, donde esperamos que la creciente sensibilidad hacia los temas castellológicos haga que cuaje una "Delegación Provincial de la AEAC". Ya sabemos que para la existencia de las delegaciones provinciales no solo es necesario que haya un determinado número de socios, pues los hay en provincias donde no existen delegaciones, sino, además, que se de la presencia de un grupo de personas decididas a dedicar parte de su precioso tiempo a "tirar del carro", asumiendo los trabajos, dedicación y esfuerzo que se necesitan para sacar adelante una Delegación y movilizar a los socios, ofreciéndoles actividades y motivándolos para una presencia activa en la sociedad como miembros de la AEAC.

Resaltaré también la puesta en marcha del "II viaje a Túnez: las tierras del sur", como prometimos a los participantes en el l, que tanto éxito tuvo. Este viaje, ofrecido a todos, participa del espíritu de presentar a nuestros socios salidas temáticas al extranjero y tendrá lugar en la segunda quincena de noviembre de 2007. Los interesados deberán ponerse en contacto con la Sede Central a partir del 15 de septiembre.

Finalmente, por la especial importancia que le concedemos a este tipo de actividades culturales, recogeré la convocatoria del Simposio: "Papel de las fortificaciones en la Guerra de la Independencia" que, con motivo del segundo centenario de la misma (1.808-2.008) pone en marcha la AEAC, animando a participar a los investigadores, estudiosos y a todos los interesados en el tema, ofreciéndoles un marco para debatir y exponer sus ideas en Madrid en octubre del 2.008.

No quiero terminar estas líneas sin recordarles que en octubre de 2007 se celebrará "El Día Nacional de los Castillos", en Ciudad Real, donde se premiará a personas e instituciones que han contribuido, de modo especial, a que se cumpla nuestro fin "NE PEREANT", difundiendo el conocimiento de nuestras fortalezas o ayudando a su mantenimiento, y donde tendremos ocasión de visitar diversas fortalezas de la zona y participar en actos que acentuarán el contacto entre nuestros asociados.

Deseándoles que en las vacaciones de verano gocen del merecido descanso, reciban un cordial saludo.

Madrid 15 de Julio de 2007.

Quadr Rilal 3

Fdo. Amador Ruibal, Vicepresidente II de la A.E.A.C., y Director de la revista «Castillos de España»